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СИЛА – В ЕДИНЕНИИ     

Из выступления академика М.И. Кузьмина 

 

На мой взгляд, напрасно председатель СО РАН 

пытался отыскать хоть что-то полезное в 

обсуждаемом законопроекте: я считаю, что здесь 

ничего полезного нет, а всё направлено на то, 

чтобы разрушить сложившуюся за несколько 

столетий Российскую академию наук. Особенно 

тяжёлое положение наступит для региональных 

отделений, которые лишаются юридического лица. 

И то, что сделали наши предшественники, 

руководители Сибирского отделения, когда 

ставили задачу подъёма экономки громадного 

региона, науки, образования и культуры в целом, 

— всё это будет разрушено.  

Мы помним, что развитие нефтяного комплекса Западной Сибири связано с 

Академией наук. Работы, которые сегодня идут по нефти и газу в Восточной 

Сибири — тоже. Разрушить всё — очень просто. В 90-х годах мы разрушили 

ведомственную науку, и сегодня говорим об отсутствии внедренческой 

работы, которая всегда складывалась из единой деятельности академических 

и ведомственных научных учреждений. Примеры есть хорошие, но нужно, 

чтобы во главе подобных работ стояли люди от Академии. И тогда люди, 

ничего не понимающие в науке, должны будут прислушиваться к мнению 

настоящих учёных. По-видимому, комиссию по дальнейшей проработке 

законопроекта создавать придётся, но во главе её должен быть компетентный 

человек от науки.  

Я считаю, что мы не случайно выбрали президентом РАН В.Е. Фортова. Он 

много сделал для развития РФФИ, был министром, я с ним много общался и 

считаю, что люди подобного ранга должны войти в эту комиссию. Это моё 

главное предложение. И второе: обязательно нужно, чтобы туда вошли 

представители региональных структур Академии.  

Мне бы хотелось пожелать, чтобы все мы были сегодня едины. У нас могут 

быть разные точки зрения по разным вопросам, но сейчас нужно забыть о 

внутренних разногласиях и вместе бороться вот с этой нелепицей.  

А в Думе надо работать не только с оппозиционными силами, но 

индивидуально с каждым депутатом. У нас есть сочувствующие и в «Единой 

России». В Иркутске такую работу мы уже проводим, снабдили депутатов 
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необходимыми документами, и, надеюсь, что это сыграет свою роль. Нужно 

работать и с региональными властями, которые должны быть в первую 

очередь заинтересованы в развитии наших научных центров.  

И в заключение — полушутка. В последнее время Дума немало внимания 

уделяет общественным организациям, получающим субсидии из-за рубежа, 

которых называют «иностранными агентами». Так вот, на мой взгляд, самым 

активным иностранным агентом является наше правительство. 
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